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Anwesende

Gewählte:

Antonia Brozek, Lisa Lübbe, Birthe Lange, Seves Keser, Alexander Stoldt, Hannes Kallwies, Li-
nus Barkow, Franziska Prüÿ, Ole Thomsen, Jakob Schnell, Katrin Lämmermann, Nina Eichler,
Christian Ehlers, Elaha Mahbub, Isabella Miller, Fabian Westphal, Jan Niklas Rösch, Denise
Köster.

Gäste:

Lisa Hack, Jan Pascal Maas, John Wolf (FS AN), Marco Maaÿ, Benjamin Tamke, Sven Kessler
(FS AN), Anna Klostermann (FS AN), Nils Lübbert, Svenja Haselhorst, Lea Antonia Rossa,
Amir Zebarjadi, Svantje Voit, Lennart Berkel, Alena Weiÿ, Lena Höbel, Frederike Heiden, Lars
Reinken, Andre Seidel, Barbara Cra�onara, Lisa Kühne (FS PSY), Lena Rieckmann, Michael
Wesner, Julian Schwarzat, Joshua Benkö, Niklas Hörcher, Johann Mattutat, Fabian Schwarze
(StuPa), Audra Sott (FS MED).
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Beginn 18:00

Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Fachschaft ist auf dieser Sitzung beschlussfähig.

Berichte

Referat: Finanzen

Es muss sich noch in die Thematik eingearbeitet werden.

Referat: Fachliche Belange

Es gibt noch einige Schwierigkeiten, besonders bei Fragen zu den Masterstudiengängen (MLS).
Diese wurden bis jetzt erfolgreich weitergeleitet.

Referat: Technik und Altklausuren

Es wird sich noch eingearbeitet. Ein neueres, moderneres System be�ndet sich gerade in der
Testphase. Die AStA IT Rechte werden noch beantragt.

FS MED Sitzung

Es gab eine Diskussion um die Bezahlung der PJ'ler (Praktisches Jahr), dazu gab es einen Beitrag
im Studenten PACK. Der AStA möchte das Gremienmittagessen wieder einführen und stellte
die Veranstaltung vor.

FS PSY Sitzung

Es gab die erste o�zielle Sitzung der FS PSY, auf der es eine groÿe Anzahl von Ersties gab. Die
Fachschaft möchte eventuell einen Winterball und mehrere Veranstaltungen für Erstsemester or-
ganisieren. Darunter fällt z.B. ein Workshop zum "Lernen lernen". Dieser soll zunächst testweise
nur für Psychologen angeboten werden.

AStA Sitzung

Es wurden verschiedene Angebote zur Erweiterung des Semestertickets diskutiert. Es soll ein
Fahrrad Selfservice im AStA eingerichtet werden, der Räumlichkeiten und Werkzeug zur Verfü-
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gung stellt. Auÿerdem wurde die Wohnungsproblematik angesprochen, da es mehr Studierende
aber die gleiche Anzahl an Wohnungen und Wohnheimsplätzen gibt. Es gab jedoch kein groÿes
Feedback der Studierenden, dass dieses Problem wirklich existiert. Es sollte jedoch weiterhin
verfolgt werden.

FS AN Sitzung

Es werden mehrere Veranstaltungen geplant: Einen Infotag der Techniker Krankenkasse, die
Anglühparty am 08.11. und der Nikolausumtrunk.

FS TW Sitzung

Es wurden Probleme bei der Erstirallye der FH angesprochen.

FS Bau Sitzung

Die Vorwoche wurde nachbesprochen mit dem Ergebnis, dass alles gut gelaufen ist.

SA MINT

Üblicher Ablauf. Es wurden Promotionsverfahren abgestimmt.

SA Lehre

Es wird darauf hingewiesen, dass Studenten verp�ichtet sind mindestens alle zwei Tage ins Mood-
le und in den Mailverteiler zu gucken, da über diese o�zielle Ankündigungen gesendet werden.
Es gab eine Besprechung über Gebäude für die vielen neuen Studenten. Übergangsweise sollen
Container besorgt werden. Die Mensa soll einen Lernraum bekommen.
Es liegen Beschwerden vor, dass es zu wenig PC-Pools gibt, bzw. diese mit Übungen besetzt sind.
Geld für neue PC's gäbe es zwar, nur leider keine Räumlichkeiten.

PA Informatik

Es gab keine einzige Bewerbung für den Master SSE (Software System Engineering).
Die Notengabe der Abschlussarbeiten seien zu gut. Es gibt nur Einsen und Zweien ohne genauere
Begründung. Es gab eine Diskussion über Krankschreibungen wegen Prüfungsangst und ob diese
rechtens sind. Auslöser sind Einzelne Studenten die immatrikuliert sind, jedoch nie zur Prüfung
erscheinen, wodurch einige Fächer oder alte Studiengangsordnungen nicht ganz eingestellt werden
können.
Für die Ringvorlesung Werkzeuge Wissenschaftlichen Arbeitens gibt es zu wenige Professoren.
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Für die neuen Erstsemester gibt es eine neues Studiengangsordnung, die den Studenten mehr
Wahlfreiheiten einräumt.

KIF Fahrt

Die Lübecker bilden eine Fahrgemeinschaft mit den Kielern für die KIF (Konferenz der Informa-
tikfachschaften). Es werden weitere Konferenzen angekündigt.

Einschub

Das Thema der SWENG (Software Engineering) Prüfung ist geklärt. Die alten Studenten be-
suchen nun das neue Modul mit, schreiben jedoch eine Klausur nach alter Prüfungsordnung.
Problem Klinische Medizin ist geklärt (zu viel Zeit für die Korrektur). Catherina Majer (IB) ist
o�ziell zurückgetreten. Fabian Westphal nimmt ihren Platz ein.

Protokolle

� Protokoll vom 06.07. wurde per Umlaufverfahren abgestimmt.

� Protokoll vom 02.06. wird vertagt, da Anwesenheitsliste fehlt.

� Protokoll vom 22.06. wird mit zwei Enthaltungen angenommen.

� Protokoll vom 29.09. wird mit einer Enthaltung angenommen.

Ö�nungszeiten

Ab Januar soll es eine dritte Schicht geben, um den Ansturm auf die Altklausuren zu bewältigen.
Es gibt die letzte Möglichkeit die persönlichen möglichen Schichtzeiten zu ändern.

Veranstaltungen

Mr. X Kneipentour

Am 27.10.16 startet die Mr. X Kneipentour um 18 Uhr am Holstentor. Es wurden alle Karten
verkauft und es gab einige Beschwerden, dass es zu wenig Karten gab.
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Nachbesprechung Vorwoche

Während der Vorwoche gab es mehrere Veranstaltungen der FS MINT. Die Sitzecke vor dem
Mathevorkurs wurde gut angenommen, war jedoch zu spontan und sollte beim nächsten Mal
besser organisiert werden (Sofas statt Stühle, mehr Helfer). Die Gremienvorstellung war gut
besucht. Beim Grillen und Chillen fehlte es an Helfern. Das Gremienfrühstück war sehr chaotisch,
stellt aber eine gute Möglichkeit zum Vorstellen dar. Die Messe war ebenfalls gut besucht (Dank
an die Kuchenbäcker).

Meta Nook Stand

Es wird vorgeschlagen bei der Meta Nook einen Stand zu Werbezwecken zu stellen. Der Schicht-
plan soll sich an den Vorträgen orientieren. Freiwillige sind: Alex, Jakob, Nina, Linus, Alena,
Hannes, Fabian

Einschub: 19:16 Uhr Franzi und Elaha verlassen die Sitzung zur Pause

Planung Nikolausumtrunk

Der Nikolausumtrunk soll im Audimax statt�nden. Die FS AN bietet an Kochplatten zu verlei-
hen, sofern nicht der 06.12 für den Termin gewählt wird. Es wird der 07.12. um 18 Uhr festgelegt.
Auÿerdem soll es wieder die Feuerzangenbowle in der Mensa geben. Der AStA, von dem die Ver-
anstaltung früher ausging, will wieder mehr aktiv werden. Die FS MED kommt eventuell auch
dazu. Das Referat Veranstaltung soll sich mit dem AStA bezüglich eines Termins auseinander-
setzen.

COAL

Das COAL wird von der UZL, FH und MHL zusammen organisiert. Es werden 4000 Besucher
erwartet, 7-8 Bands sollen auf der Hauptbühne auftreten. Der Termin soll Ende Mai liegen.
An die 150 Helfer werden benötigt. Am 30.10. �ndet ein Planungstre�en statt, wo besonders
�nanzielles und Organisation besprochen werden sollen. Es wird ein Meinungsbild der Fachschaft
eingeholt. Die FS MINT steht hinter dem Projekt und wird das COAL unterstützen. Es gibt
eine Idee Wettkämpfe zwischen den Hochschulen zu organisieren (in Anlehnung an die FH-UNI
Flensburg). Jedoch wird ermahnt sich erst auf das Wesentliche zu beschränken, da es sonst an
Helfern mangeln und wieder ausfallen könnte.

Besprechung der Evaluation

Die Evaluation des letzten Wintersemesters wird besprochen. Medienprogrammierung und Pro-

duktion sowie augmented reality and virtual reality bekamen keine gute Evaluation. Das Thema
wird an das Referat Fachliche Belange weitergereicht. In Biophysik wird das Gespräch mit Frau
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Song gesucht. Das Gespräch soll konstruktiv gestaltet werden. Es soll ein Skript mit Lückentex-
ten geben um die Anwesenheit zu erhöhen. Generell ist es gut, dass Professoren die Evaluation
berücksichtigen.

Sonstiges

� Lisa fragt für Albert nach Themen, die auf die KOMA angesprochen werden sollen.

� Ein kleiner Artikel über die FS MINT soll für das Studenten-PACK geschrieben werden.
Das Referat für Ö�entlichkeitsarbeit kümmert sich darum.

� Eine Anfrage für die Evaluation des Sommersemesters soll vom Referat Fachliche Belange
gestellt werden. Hannes kümmert sich um die Anfrage (vollständige Daten).

� Es gibt die Frage, ob es mehr als ein Klausureinsichtstermin gibt. Man hat immer das Recht
innerhalb von 4 Wochen die Klausur einzusehen, unabhängig von dem Einsichtstermin. Es
wird angemerkt, dass Klausuren persönliche Dokumente sind und somit kopiert werden
dürfen, aber nicht verbreitet.

� Es wird zur Gremienfahrt am 25.11. nach Dänemark eingeladen.

� Die Anfertigung der neuen Schlüssel verzögert sich.

� Die Frage nach Erstiveranstaltungen für das Sommersemester (besonders Master) steht im
Raum. Es soll in Erfahrung gebracht werden, ob es sich für die Zahl der neuen Studierenden
lohnt, ein kleines Vorwochen-Programm zu gestalten. Es gab schon mal Bemühungen in
diese Richtung, die nur sehr schlecht besucht waren. Das Thema wird vertagt ins nächste
Jahr.

� Die AG Tierschutz ist aus Krankheitsgründen ausgefallen. Ein neuer Termin wird gesucht.

� Im AStA gibt es eine zweite Garage, die noch der Feuerwehr gehört und in Studieren-
denhände gegeben werden soll. Diese wurde schon einmal angeboten, da sie nicht weiter
genutzt werden kann (Bau des Fraunhofer Instituts blockiert die Zufahrt). Gremienüber-
greifend ist es schwer sich auf die Bescha�ung der Garage zu einigen, daher soll sie für die
FS MINT und das COAL genutzt werden. Der Kellerraum der Fachschaft in Haus 1 bietet
nicht unbegrenzt Platz und muss bei Bedarf der Univerwaltung kurzfristig geräumt werden
können, was die Anscha�ung der Garage befürwortet. Die Zahl der Schlüssel für die Garage
sollte begrenzt sein, um die Ordnung zu gewährleisten. Eventuell muss ein Referat Garage
eingeführt werden. Meinungsbild ist mehrheitlich für die Anscha�ung der Garage.

� Es wird eine Teambuilding Maÿnahme vorgeschlagen(Paintball). Idee ist FS-AN vs. FS-
MINT.

� Es steht zur Diskussion ob am 23.12. Vorlesungen statt�nden oder nicht? Es gibt wohl einige
verp�ichtende Übungen. Veranstaltungen sollen über den Verteiler gesammelt und an Jakob
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gesendet werden. Das Thema soll dann im SA-Lehre angesprochen werden. Weihnachts-
ferien sind FERIEN, d.h. es darf keine Veranstaltungen, keine Tests und keine Abgaben
geben, aber Zettel können bearbeitet werden, wenn die Abgabe nach den Ferien ist.

� Erstattung der Fahrkosten zum Virologie-Kongress in Hamburg für MLSler (ca. 20¿ pro
Person) wird besprochen und schlieÿlich abgelehnt, da dann auch andere Veranstaltungen
für andere Studiengänge bezahlt werden müssten. Dies würden die �nanziellen Möglichkei-
ten der Fachschaft nicht zulassen. Das Thema fällt in die Belange der Studiengangsleitung.

� Beim Grillen und Chillen wurden 340,60¿ Verlust gemacht und auf alle Fachschaften auf-
geteilt.

Veranstaltungen anderer Gremien

� FS TW, 27.10. 17 Uhr, Alena

� FS AN, 31.10. 18 Uhr, Jan Niklas

� FS PSY, 2.11. 18 Uhr, Jakob

� SA Lehre, Jakob

� Senat, 2.11. 14 Uhr, Lisa(Psy)

� StuPa, 2.11. 18 Uhr, Christian

� FS MED, 3.11. 18 Uhr, Jakob

nächste Sitzung: Mittwoch den 09.11.2016
Protokollant: Ole Thomsen

Ende 20:59
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